

volubilité étonnante. Il m'a fait voir plusieurs expériences en ce genre neuves, importantes & qui certainement n'avoient pas été tentées avant lui. Ce qui me surprend le plus, c'est qu'il soit si rare de l'entendre parler de mécanique, quoique ce soit sa passion dominante, & que cependant dès qu'on le met sur ce chapitre, il devienne si communicatif, & affecte si peu de mystère sur ses inventions, surtout lorsqu'il a à faire à un connoisseur.

Une des inventions les plus importantes & les plus extraordinaires de ce Siècle est celle qu'il a mise en œuvre à la cascade du château impérial de Schoenbrun, par laquelle en employant, au moyen d'un cylindre horizontal, la réaction de l'eau qui descend de la montagne par des tuyaux de conduite, il réussit à mettre en mou-